
 
 
 
 
 

Ata de Reunião do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR, de 18 de 1 

setembro de 2023, de acordo com a Lei n º 635 de acordo com a Lei nº 635/97, 2 

alterada parcialmente pela Lei Nº 2538/2020, regulamentada pelo Decreto nº 3 

1683/2022. 4 

Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e vinte três, às 15h30min, os 5 
membros do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR nomeados pelo Decreto nº 6 
1749/2023, alterado parcialmente pelo Decreto nº 1784/2023, reuniram-se na 7 
Secretaria de Turismo – SETUR, localizada na Av.  Dr.  Arthur Costa Filho, 25 – 8 
Centro, na cidade de Caraguatatuba, no estado de São Paulo, tendo como pauta 9 
“Flexibilização do Projeto de “Implantação do Boulevard Turístico da Praia do Centro”, 10 
internamente conhecido como rua coberta”, conforme lista de presença. O Presidente 11 
Cauê Rubio inicia a reunião dando boas-vindas aos conselheiros e convidados, 12 
informando o agendamento da reunião extraordinária para a presente data, através de 13 
votação e de modo que o maior número de conselheiros pudesse estar presente. Ele 14 
reforça a importância na participação das reuniões ordinárias, bem como o 15 
compromisso e presença no Conselho, fortalecendo as decisões deliberadas pelo 16 
COMTUR. Na sequência ele faz um convite a todos para o encerramento do evento 17 
gastronômico “Caraguá a Gosto”, que ocorrera no mesmo dia, durante a noite. O 18 
Presidente esclarece aos Conselheiros sobre a pauta e a presença dos convidados, 19 
em especial a Técnica da Secretaria de Obras Municipal, Solange, que compareceu 20 
para auxiliar o Conselho no entendimento e flexibilização do Projeto “Rua Coberta – 21 
Boulevard Turístico”, trazendo informações prévias e cronológicas do Projeto, bem 22 
como sua possível viabilização diante de alterações a serem decididas pelo Conselho. 23 
Segue relembrando pontos rejeitados no projeto original, como o endereço proposto 24 
inicialmente, na lateral da Praça Diógenes Ribeiro de Lima, no Centro de 25 
Caraguatatuba, por parte dos moradores do entorno e divisão de opiniões dos 26 
comerciantes locais. Sugere que o Conselho delibere possíveis alternativas em 27 
solução ao impasse mencionado, como mudança de local e realização de Audiências 28 
Públicas para ouvir a população. Prossegue reforçando o empenho em pautar e 29 
decidir de maneira célere, levando em consideração o prazo limitado para viabilizar e 30 
aprovar o projeto com recursos disponibilizados pelo DADETUR, utilizando o diálogo 31 
com a sociedade para aprovação. O Presidente apresenta as preocupações 32 
manifestadas por populares e comerciantes locais, como a finalidade de uso da 33 
estrutura, segurança, manutenção e questão social, colocando à mesa o apoio pré-34 
estabelecido com a Guarda Civil Municipal e Secretaria de Desenvolvimento Social e 35 
Cidadania, além do CONSEG – Conselho de Segurança Municipal. Na sequência, o 36 
Presidente convida o Secretário Adjunto de Turismo, Rodrigo Tavano, repassando a 37 
ele a palavra do Conselho para suas considerações. Rodrigo Tavano inicia falando 38 
sobre os eventos do calendário oficial, especificamente sobre o Evento de Food Truck, 39 
planejado para o final de semana seguinte, e que foi suspenso pela Prefeitura de 40 
Caraguatatuba em virtude do contingenciamento de despesas. Segue explicando 41 
sobre uma alternativa aos participantes do evento, de menor custo, com a instalação 42 
dos FoodTrucks na Praça da Cultura e comercialização de insumos planejados para o 43 
evento original. Tavano reforça o sucesso do evento, que mesmo sem divulgação e 44 
grande infraestrutura, contou com o apoio da empresa AMBEV e superou as 45 
expectativas do público geral e comerciantes do segmento de Food Truck. Continua na 46 
pauta de eventos, contrapondo o desafio de economicidade e apresentando a 47 
proposta de reformular todos os eventos oficiais, para maior aproveitamento dos 48 



 
 
 
 
 
recursos e adequação às necessidades do município. Discorre sobre o Beer Festival, 49 
evento confirmado e previsto para ocorrer de 5 a 8 de outubro de 2023, sendo um 50 
importante fomento ao comércio e turismo local. Na sequência explica o evento de 51 
Exposições de Orquídeas, confirmando a realização pela Secretaria Municipal de 52 
Turismo. Faz apontamentos sobre o Campeonato Aloha Spirit, evento esportivo que 53 
aconteceu entre quinze e dezessete de setembro de dois mil e vinte e três, com 54 
indicadores de grande participação internacional e retorno de sucesso para 55 
Caraguatatuba. Apresenta comparativos sobre a taxa de ocupação com o mesmo 56 
período em dois mil e vinte e dois, levantados pela Associação Comercial e 57 
Empresarial de Caraguatatuba, que apontam dezenove porcento de aumento. Tavano 58 
reforça a pauta proposta do “Projeto de implantação do Boulevard Turístico do Praia 59 
do Centro”, com a importância de apreciação pelo Conselho, para aplicação dos 60 
recursos de aproximadamente dois milhões e meio de reais, explica o trâmite do 61 
processo, com a deliberação pelo COMTUR, realização de Audiências Públicas nos 62 
dias vinte e cinco e vinte e seis de setembro, para encaminhamento ao DADE e 63 
sensibilização junto aos conselheiros, para participação ativa em todo o processo. O 64 
Conselheiro Pedro Hirochi (CRECI) questiona a realização de nova aprovação pelo 65 
COMTUR e Audiências Públicas, uma vez que o Conselho tenha aprovado em outra 66 
ocasião o Projeto de Implantação do Boulevard Turístico da Praia do Centro, sendo 67 
explicado que os trâmites foram exigências do Governo do Estado, DADE, para 68 
flexibilização e aprovação popular da Obra de Infraestrutura. A conselheira Carmem 69 
(SETUR) apresenta os motivos de rejeição do projeto inicial, como a aproximação dos 70 
moradores de forma tardia, e é complementada pelo Rodrigo Tavano, para uma nova 71 
abordagem dos moradores no novo local do Projeto do Boulevard Turístico. O 72 
Conselheiro José Luiz (Maricultura) pede licença, e diz que em virtude de uma 73 
emergência, terá que se ausentar antes do término da reunião. Em sua saída, 74 
expressa seu voto a favor da mudança de endereço do Projeto do Boulevard Turístico, 75 
e agradece ao Conselho, retirando-se. O Presidente retoma a palavra, reforçando a 76 
importância de decisão do Conselho para viabilidade do Projeto. A conselheira 77 
Carmem (SETUR) faz apontamentos sobre o novo local, como a finalidade de 78 
utilização do Calçadão Joel Oliveira, aprovada em diferentes projetos como 79 
“Bicicletário” e “Espaço de Cultura Asiática”. Na sequência, o Presidente agradece o 80 
comparecimento e convida a Técnica Solange para vir a frente apresentar o projeto. 81 
Solange identifica-se como responsável pelo setor de Convênios da Secretaria de 82 
Obras Públicas. Utilizando um projetor, explica detalhes técnicos e arquitetônicos, 83 
fazendo um comparativo entre a proposta inicial, na lateral da Praça Diógenes Ribeiro 84 
de Lima, e o novo local, no Calçadão Joel Oliveira. Esclarece as mudanças estruturais 85 
na compensação de largura e comprimento dos endereços, onde o segundo projeto 86 
seria mais longo e estreito, mantendo as características principais da cobertura. Relata 87 
aos conselheiros a urgência na tramitação da proposta, bem como as exigências 88 
apresentadas pelo DADE, na aprovação do novo local pelo COMTUR e realização de 89 
Audiências Públicas, em atendimento as demandas da população. Segue dizendo que 90 
o formato, material da estrutura e a composição não mudaram, sendo o metal de aço 91 
galvanizado, em virtude da maresia e processo corrosivo, cobertura em telha 92 
galvanizada, e telhas translucidas para preservar a luminosidade natural. Esclarece as 93 
finalidades de fomento ao turismo, com a criação de um novo atrativo municipal para 94 
entretenimento “Indoor”, sendo uma alternativa para dias chuvosos, com a 95 
possibilidade de utilização para praça de alimentação. O conselheiro Armando 96 
(Atividades Náuticas) faz um apontamento no sentido de uso da estrutura de 97 



 
 
 
 
 
cobertura, em um local que atualmente é utilizado apenas como corredor de 98 
passagem, reforçando a necessidade de uso do novo espaço para fins comerciais e 99 
respaldo sobre segurança e conservação. Rodrigo Tavano esclarece a intenção do 100 
município em regularizar a atuação dos Food Trucks, com o licenciamento, 101 
normatização e segurança alimentar, sendo uma possibilidade de uso do novo espaço 102 
para criação de vagas a esta finalidade. A conselheira Carmem sugere que as 103 
audiências públicas aconteçam antes da votação sobre a mudança de endereço. O 104 
presidente Cauê Rubio esclarece que as audiências públicas poderão ocorrer somente 105 
com a aprovação do COMTUR, recapitulando a importância de participação dos 106 
comerciantes e classes favoráveis ao projeto, tendo em vista que a proposta anterior 107 
observou uma representatividade parcial, com maioridade contrária ao Boulevard da 108 
Praça Diógenes Ribeiro de Lima. Rodrigo Tavano pontua o papel de comunicação dos 109 
conselheiros, para que sejam levadas as informações do Conselho às classes 110 
representadas por eles e a Audiência Pública com a devida participação popular. O 111 
Presidente declara aberta a votação para a alteração do Projeto do Boulevard 112 
Turístico. A votação tem 11 votos favoráveis a alteração de endereço e aprovação 113 
unanime da nova proposta. Com as considerações finais, agradece aos convidados, 114 
colocando-se a disposição dos conselheiros para sugestões de pautas e diálogo 115 
construtivo do Conselho. Nada mais havendo a tratar, o presidente, encerrou os 116 
trabalhos às 16h50min, lavrando a ata. Assim que lida e achada conforme, a ata há de 117 
ser assinada pelo presidente e pela conselheira que secretariou extraordinariamente a 118 
reunião, conforme regimento interno. 119 
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Caraguatatuba, dezoito de setembro de 2023. 121 
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  Cauê Luan Rubio Beisiegel 124 
    Presidente 125 


